

INAUGURATION, PAR MONSIEUR PIERRE
 MAUROY, DE LA PETITE STRUCTURE
 D'ACCUEIL DE PERSONNES AGEES
(PSAPA) 25, RUE DU COMMANDANT
 BAYART.

QUARTIER DES BOIS-BLANCS, JEUDI 24
 DECEMBRE 1998

*l'inauguration de la nouvelle structure
 avec 25 personnes accueillies
 par le commandant Bayart*

Trame d'intervention

L'intervention de Monsieur Pierre Mauroy est précédée d'une visite de la nouvelle structure.

Personnes à saluer:

- Martine AUBRY, ministre de l'Emploi et de la Solidarité, Premier Adjoint au Maire de Lille,

*les deux autres invités
 Mme Aubry, M. le maire
 Mme le maire de Lille*

*l'inauguration de la nouvelle structure
 avec 25 personnes accueillies
 par le commandant Bayart*

*l'inauguration de la nouvelle structure
 avec 25 personnes accueillies
 par le commandant Bayart*

- Alain OHREL, Préfet de la Région Nord-Pas de Calais, Préfet du Nord,

a rencontré + échangé
la municipalité
mairie -
mais sur l'affiche
de personnes âgées
et personnes handicapées
mairie de Bois-Blancs
maire délégué aux
affaires sociales

Bernard DEROISIER, Député du Nord, Président du Conseil Général du Nord,

FABIEN THIEME, vice-Président du Conseil Général.

- Martine FILLEUL, vice-présidente du Conseil Régional Nord-Pas de Calais, Conseillère Municipale déléguée aux Retraités et Personnes âgées,

à la mairie de Bois-Blancs
maire délégué aux
affaires sociales
mairie de Bois-Blancs
maire délégué aux
affaires sociales

- Patrick KANNER, Vice-Président du Conseil Général du Nord, Adjoint au Maire délégué à l'Action Sociale,

FABIEN THIEME

- Jeannine ESCANDE, Conseillère Municipale déléguée à l'Etat-Civil et aux Cimetières, Présidente du Conseil de Quartier des Bois-Blancs,

- Les Conseillers de Quartier des BOIS-BLANCS,

→
 - Les partenaires sociaux et institutionnels de la Ville de Lille et du CCAS:

- ✓ . Satisfaction pour le Maire de découvrir aujourd'hui l'achèvement des travaux de cette nouvelle Petite Structure d'Accueil pour Personnes Agées, travaux débutés il y a moins de deux ans.
- ✓ . Félicitations à la SLE, mandataire du Centre Communal d'Action Sociale pour cette réalisation, à l'architecte, Monsieur BOYELDIEU, aux bureaux d'études techniques GHEQUIERES et DIERICKX et aux entreprises représentant tous les corps de métier, qui ont oeuvré sur ce chantier.
- ~~. Souhaits de bienvenue aux 25 nouveaux résidents, dont la majorité habitent le quartier des Bois-Blancs, et vont donc désormais résider dans un équipement accueillant, proche de leur environnement.~~

Résidence

. Ils disposeront, pour un prix raisonnable (environ 12.000 Frs par mois) de nombreux services hôteliers (salle à manger et parties communes agréables, accès aux soins et équipements collectifs), tout en vivant dans 25 logements confortables et bien aménagés, où ils peuvent organiser eux-mêmes leur vie quotidienne.

. Ils seront entourés par 11 personnes qualifiées (1 maîtresse de maison, 1 infirmière, 2 auxiliaires de soins et 7 auxiliaires de vie).

. Cette nouvelle résidence des Bois-Blancs est la sixième réalisation répondant aux volontés municipales (exprimées dans le programme de mandat de 1989) de créer une petite maison de retraite dans chaque quartier de Lille.

. Déjà ouverts:

- Le 1er pavillon d'Alphonse-Daudet, à Moulins (octobre 1992)
- Les Camanettes, à Fives (juin 1995), dont on a salué il y a une heure les résidents
- Le 2ème pavillon d'Alphonse-Daudet (octobre 1997)
- la résidence du bd Calmette, dans le Centre (mars 1998)
- celle du Faubourg de Béthune, en juillet dernier.

. Une autre résidence est en cours à Wazemmes, et deux autres à Vauban-Esquermes et St-Maurice Pellevoisin.

. Des structures qui s'ajoutent aux 15 existant déjà à Lille sous différentes formes, sans compter les 14 clubs de loisirs.

les vieilles
adultes

. Aujourd'hui, la Ville de Lille propose en effet aux personnes âgées de nombreuses possibilités, qui répondent à leur attente: être près de chez elles, entourées, conserver des liens étroits avec leur entourage lorsqu'il existe, bénéficier d'une animation et de soins adaptés, préserver leur intimité tout en n'étant pas coupées de la société.

. Une autre vision de la place des personnes âgées dans la ville, qui refuse l'isolement ou une forme de vie collective ne répondant plus aux attentes des aînés et de leurs proches.

. Ce programme de création de petites résidences, dans la logique de toute la réflexion et l'action municipales pour les personnes âgées, conduite depuis 1995 par Martine FILLEUL et Patrick KANNER.

. Les " vieux " d'autan n'existent plus. La politique de la municipalité dans ce domaine est le reflet de cette évolution que tout le monde constate.

Charles

. En conclusion, intérêt de l'implantation de cette nouvelle PSAPA aux Bois-Blancs, un quartier qui a su préserver son identité tout en se développant et en profitant de plus en plus de la dynamique du centre-ville.

. Un quartier où 40% de la population a moins de vingt-cinq ans. Un gage de dynamisme, de vitalité, de projets. Les résidents de la PSAPA seront entourés d'autres générations.

. Une vie associative intense, comme on a pu le voir encore lors du dernier Forum des Associations qui s'est tenu à l'Hôtel de Ville. Un cadre de vie qui s'est beaucoup amélioré depuis quelques

20 (9)

années, avec la construction de plusieurs programmes de logements, la réhabilitation des groupes d'habitat collectif et la poursuite du schéma d'urbanisme, pour relier les sous-quartiers des Bois-Blancs.

Et même, depuis deux ans, une réputation grandissante de quartier fluvial, avec le succès des Journées du Patrimoine mises en oeuvre par Jacquie Buffin, avec le concours des forces vives du quartier.

En conclusion, souhaits chaleureux de Noël et voeux de Nouvel An aux résidents et au personnel qui les entoure. Que vogue " La Goelette " ! (c'est le nom de la résidence)

. Rôle important de l'Instance de Coordination des Actions Gérontologiques, mais aussi des partenariats développés avec d'autres collectivités comme le Conseil Général, le Conseil Régional, la Communauté Urbaine de Lille et des acteurs sociaux et paritaires.

. Satisfaction de voir que le Département a retrouvé plus fortement sa vocation solidaire, depuis le changement de majorité au Conseil Général, l'élection de Bernard Derosier à la présidence et la désignation de Patrick Kanner comme vice-président aux Affaires Sociales.

. Prise en compte, par tous les acteurs concernés, de la place et de l'apport des personnes âgées dans le développement de la ville et de la métropole lilloise: implication associative, échange d'expériences, solidarité inter-générations, participation à la vie sociale et culturelle, lutte contre l'exclusion et l'isolement.